

5. DESA PAKRAMAN POHMANIS

Desa Pakraman Pohmanis, masih menggunakan rumah Jro Bendesa sebagai sekretariat di Jalan Nagasari No. 67, Desa Penatih Dangin Puri, Telpephon (0361) 466122, Kecamatan Denpasar Timur. Secara geografis, Desa Pakraman Pohmanis berbatasan di sebelah utara Desa Jagapati, Kabupaten Badung; sebelah timur: Desa Batubulan, Kabupaten Gianyar; sebelah selatan: Banjar Laplap, Penatih, Denpasar Timur; sebelah barat: Banjar Paang dan Plagan, Penatih Denpasar Timur.

Desa Pakraman Pohmanis didukung 2 (dua) Banjar Pakraman, yang menjadi wewidangan Desa Pakraman Pohmanis, yaitu: (1) Banjar Pohmanis; dan (2) Banjar Taman. Masing-masing banjar memiliki kekhasan tersendiri, serta peraturan secara adat (Awig-awig). Dalam menjalankan ritual keagamaan, tradisi, kedua banjar adat di Desa Pakraman Pohmanis memiliki Palinggih di Pura Banjar, serta memiliki sungungan/petapakan.

Untuk menjalankan ritual keagamaan di Pura teritorial (Kahyangan Tiga) setiap prosesi upacara keagamaan dilengkapi dengan *Tari Gabor*, *Tari Rejang*, yang merupakan tari sakral yang ada di Desa Pakraman Pohmans. Keberadaan sekaa kesenian “Tari Tabuh”, Sekaa Santhi “Santi Swara” di Banjar Pohmanis, dan Sekaa Gong Anak-anak serta sekaa santhi “Gita Daman Sari” di Banjar Taman, berperan strategis dalam membantu pelaksanaa ritual keagamaan.

Desa Pakraman Pohmanis memiliki sejumlah sungungan/petapakan diantaranya: (1) Ratu Gede (Bale Agung); (2) Ratu Ayu (Bale Agung).

Piodalan di Pura Kahyangan Tiga: Pura Desa (Anggara Julungwangi); Pura Puseh piodalan dilaksanakan setiap Anggara Julungwangi, sedangkan di Pura Dalem piodalan setiap Soma Paing Kuningan; dan di Pura Kahyangan piodalan setiap Saniscara Wayang.

Selain Pura Kahyangan di atas, di Desa Pakraman Pohmanis juga terdapat Pura Panti di Banjar Pohmanis yang piodalannya dilaksanakan setiap Buda Cemeng Klawu; dan Pura Merta Sari di Banjar Taman yang melaksanakan piodalan pada Buda Cemeng Klawu; Pura Ulun Carik (Buda Umanis Perangbakat); dan Pura Melanting yang melaksanakan piodalan setiap Buda Cemeng Klawu.

Aktivitas sosial ekonomi Desa Pakraman Penatih ditunjang oleh keberadaan LPD Desa Adat Taman Pohmanis, di Banjar Pohmanis. Desa Pakraman Pohmanis, saat in tengah merencanakan untuk memprakarsai pelaksanaan upacara Pitra Yadnya (Ngaben) massal, Ngusaba Desa, Ngusaba Nini.

